

El nuevo Gobierno

Lo que dicen los ministros

El señor Villanueva

—Hablar de propósitos—dijo—á los periodistas en los actuales momentos cuando aun no he tomado posesión del cargo, sería aventurar demasiado. Claro está que tengo mi opinión formada sobre los asuntos más salientes de aquel departamento; pero el conocimiento directo de lo que con los mismos se relaciona puede modificarse en algo mi pensamiento.

Tres cosas puedo asegurar concretamente sin embargo, y sobre la base que representan puede hacerse las deducciones consiguientes. La primera es que yo, hombre civil, voy al ministerio de Marina como los marinos van cuando reciben una orden, allí donde se les ordena. Voy cumpliendo un mandato al cual me obligó á someterme la observancia de mis deberes políticos, y éstos tengo yo la opinión de que no permiten elegir un puesto, sino obedecer y cumplir fielmente en aquel que el jefe designa.

La segunda se refiere á mis propósitos. Intento, animado por el mejor deseo, acometer la empresa de la reconstitución de la Marina con el mayor empeño, dentro de los medios con que cuenta la nación, porque estimo de verdadera precisión emprender una obra necesaria y beneficiosa para los intereses del país.

He de hacer, no obstante, una advertencia en lo que á esto se refiere. No voy á destruir la obra de nadie. Ya en otra ocasión demostré mi deseo de conciliar aún las opiniones más opuestas, como eran las de los señores Gaset y Sánchez de Toca. Ahora, como entonces seguiré la misma conducta.

Y, por último, lo que puedo asegurar terminantemente es que trabajaré día y noche. Mis asuntos particulares no son muchos; pero, así y todo, prescindiré de ellos en absoluto para dedicarme por completo al cargo, al que debo atender antes que nada. No ha de darme trabajo, y así creo que podré cumplir con la misión que me ha sido encomendada.

En cuanto á proyectos, iniciativas, algo personal é inmediato, nada puedo contestar. Prefiero siempre decir que hice á decir que haré, y esto basándome en lo que el estudio de los asuntos y las circunstancias me aconsejen.

Tales son las manifestaciones hechas por el nuevo ministro de Marina, señor Villanueva.

El conde de Romanones

—No traigo—ha dicho—propósitos preconcebidos. Conozco la importancia, trascendencia y gravedad de los problemas todos que tienen relación con este ministerio y la urgencia que la resolución de muchos de ellos reclama. Seguiré la misma conducta que en el ministerio de Instrucción, de cuya cartera me encargué en las mismas condiciones. Procuré hacerme cargo cnanto antes de sus asuntos y en seguida inicié mi gestión.

Lo que sí puedo adelantar á usted es que los expedientes y antecedentes burocráticos los juzgo deficientísimos para conocer á fondo los problemas que en ellos se dilucidan. Para formar juicio de los mismos doy escasa importancia al papel y al balduque. Por eso, como orientación, no de ideas, sino de procedimiento, me propongo estudiar los asuntos sobre el terreno, haciendo cuantos viajes sean necesarios para ponerme en relación con los intereses públicos, pues entiendo que un estudio práctico de esa naturaleza supera á cuantos pudieran deducirse de la lectura de informes, notas y contranotas.

Nada más puedo hoy decirle, una vez expuesto en esa forma sucinta el criterio en que he de inspirar mis actos.

El señor Mellado

—Hasta que el señor Montero Ríos ha salido esta mañana de Palacio no he sabido—nos ha dicho el señor Mellado—de una manera cierta mi designación para la cartera de Instrucción. El señor Montero Ríos sabía que contaba con mi incondicional adhesión, sin que el prescindir de mi concurso me causara la menor molestia.

Desde las once, que soy ministro, hasta este momento, claro es que no ha mediado el tiempo suficiente para haber formado juicio completo de la labor que me está encomendada y exponer, por tanto, un plan detallado y preciso de proyectos.

No he de ocultar que la cartera de Instrucción es la que más en armonía se encuentra con mis gustos, aficiones y entusiasmos. Sin embargo, no por eso he de precipitarme para lograr el aplauso de la galería, cosa

bien fácil, con proyectos aparatosos y de relumbrón. Me propongo, si reformar; pero tras de un estudio meditado y oído el consejo de personas técnicas, subordinando naturalmente éste al criterio político de la nueva situación que en cuanto á la enseñanza ha de inspirarse en un criterio sinceramente liberal.

El general Weyler

No es fácil de abordar en estos días al general Weyler. Sin embargo, no creemos equivocarnos al afirmar que su principal pensamiento en la presente etapa de su gestión ministerial consiste en dotar al Ejército de todo el material de guerra, transporte y campamento que necesite para responder á sus fines, y que no se puede improvisar cuando hace falta.

Su opinión sobre las reformas hechas por el general Linares es conocida, pues no la ocultó nunca; pero sabido es también que tiene en cuenta los perjuicios que al Ejército ocasionan las frecuentes transformaciones orgánicas. Por eso estudiará detenidamente los problemas de su departamento y procurará corregir lo que la experiencia demuestre que es defectuoso.

A la instrucción de las tropas consagrará, como hizo siempre, todos sus cuidados, imprimiéndoles vigor físico y moral y aprovechando, para que resulten todo lo eficaces posible, los créditos destinados á las maniobras.

Los problemas referentes á la oficialidad, tanto los que afectan á las escalas como á los sueldos, serán asimismo objeto de su atención.

Proyectos

Personas que conocen el pensamiento del general Weyler dan por seguro que, siendo este opuesto á la creación del Colegio general militar y hallándose tal reforma sin plantear aún, no se llevará á efecto, continuando las Academias como están hoy.

Por lo que hace á las reformas ya en vigor, cuya alteración produciría nuevos gastos y molestias, el actual ministro, como indicamos ayer, procederá con la debida prudencia, á fin de evitar trastornos á la oficialidad y quebrantos al Tesoro público.

El Sr. Uzáiz

El ministro de Hacienda nos manifestó que todavía no puede decir nada acerca de sus proyectos, porque el tiempo que lleva le ha necesitado para ponerse al tanto de los asuntos pendientes en su departamento.

El señor García Prieto

Todavía no puede anticipar manifestaciones acerca de sus propósitos. Sobre el ministerio de la Gobernación pesan ahora las visitas. El sábado por la mañana desfilaron por el despacho más de cuatrocientas personas, y esto no es nada para lo que se avecina.

De provincia comienzan á llagar Comisiones, y es seguro que en la semana entrante se encontrarán en Madrid todas las personas caracterizadas en la política liberal en capitales de provincia y distritos.

El ministro de la Gobernación tiene bastante en estos primeros días con recibir y atender á las Comisiones.

Los nuevos Ministros

D. Andrés Mellado

El nombramiento del ilustre periodista para el ministerio de Instrucción pública ha producido unánime satisfacción. Los grandes merecimientos del señor Mellado, su extensa cultura, sus singulares talentos de escritor, sus largas y notables campañas periodísticas, su labor de parlamentario y sus servicios á la causa de la democracia, le daban derecho desde hace muchos años á figurar en los consejos de la corona.

Va el señor Mellado á un departamento en puede lucir mucho su ilustración y sus aficiones de toda la vida.

Don Andrés Mellado nació en Málaga en 1846. Está emparentado por la línea materna con el ilustre linaje de Cánovas del Castillo y de Estévez Calderón. Desde la mocedad manifestó arañ afición á las letras. Cursó la carrera de Derecho en la Universidad Central y al mismo tiempo daba muestras precoces y felicísimas de su ingenio literario. Fue periodista cuando apenas le apuntaba el bozo, consiguiendo desde luego gran reputación. Sabía por arte prestigioso mezclar con las energías de la propaganda las sales áticas. Lector incansable de los clásicos, aprendió de ellos el buen estilo, que prodigaba hasta en los trabajos de menor importancia.

Entró á formar parte de la redacción de *El Imparcial* en 1875 y fué director de periódico desde Mayo de

1879 hasta Septiembre de 1889. Durante ese tiempo había sido diputado en varias Cortes, demostrando siempre que uso de la palabra una dicción correcta y serena y un fondo de doctrina muy abundante. Entre sus iniciativas parlamentarias se cuenta la llamada «ley Mellado» referente á la reelección de concejales.

En 1889 fué nombrado alcalde de Madrid.

Ha sido el señor Mellado presidente de una comisión de presupuestos y desde hace años es senador vitalicio.

D. Joaquín González de la Peña

El nuevo ministro de Gracia y Justicia es exclusivamente un funcionario de la carrera judicial. En 1868 era abogado fiscal sexto de la Audiencia de Madrid. Desde entonces ha ocupado todas las jerarquías de la Administración de justicia y desde hace tiempo era presidente de la Sala de lo Contencioso del Tribunal Supremo.

No ha tenido nunca representación parlamentaria: no ha figurado en ningún partido político. Goza de una alta reputación de integridad.

Don Manuel García Prieto

Letrado muy notable, de gran reputación en el foro, el nuevo ministro de la Gobernación nació en Astorga y es hijo del que fué magistrado del Tribunal Supremo don Vicente García.

Ha sido secretario del Congreso, director de lo Contencioso y subsecretario de Ultramar. Está casado con una hija del presidente del Consejo de ministros.

En sus oraciones parlamentarias ha demostrado gran talento de polemista y en el foro ocupa una posición brillante.

Don Felipe Sánchez Roman

Abogado-catedrático de Derecho civil en la Central, senador por la Universidad de Granada y autor de un voluminoso tratado de Derecho civil, obra de texto, llega al ministerio de Estado sin que hasta ahora haya hecho pruebas de su competencia en los litigios internacionales. Pero es seguro que su talento le facilitará medios para salir airoso an la representación de España en los graves problemas que ahora se discuten en el concierto de las potencias.

De todas partes

El Czar por el buen camino

Telegrafía el corresponsal de la Agencia Reuter en San Petersburgo, que en la mañana del último lunes recibió el Czar en audiencia particular á una diputación de los zemstvos, en cuyo nombre tomó la palabra el príncipe de Trouvetzkoï, quien dirigiéndose á Nicolás II le dijo que la triste situación por la cual está atravesando el imperio ruso, ha obligado á los zemstvos á dirigirse á su soberano.

El discurso del citado orador, que duró más de media hora, pareció causar en el Czar, que escuchaba muy atento, la más honda impresión.

Habló luego en nombre de San Petersburgo confirmando cuanto habia dicho el príncipe Trouvetzkoï al príncipe Fedoroff.

Después de corto silencio contestó muy emocionado el emperador con un largo discurso en el cual, después de expresar su dolor por los enormes sacrificios que imponía la guerra y del reciente desastre naval sufrido por su armada en el Golfo de Corea, terminó diciendo:

«Os agradezco los sentimientos que me habeis manifestado y creo sinceramente vuestros deseos de apoyar los principios del nuevo orden de cosas. Mi voluntad, la voluntad del Czar de reunir una asamblea nacional es irrevocable. Es mi único deseo y se cumplirá.»

Anunció á vuestros representados de las ciudades y distritos rurales, que la asamblea nacional establecerá la unión más íntima entre el monarca y su pueblo, fundándose un nuevo orden de cosas basado siempre en los principios nacionales rusos.»

Los delegados de los zemstvos salieron muy bien impresionados de la acogida y buenos deseos del Czar.

Autorizada opinión sobre el ejército francés

Dice un importantísimo periódico de París, que la guerra ruso-japonesa ha dado lugar á que varios militares de reconocida competencia se hayan preocupado en saber el estado de preparación de los ejércitos de sus respectivos países.

Debe ser, añade, altamente satisfactorio para los franceses tener la seguridad de lo que es actualmente el ejército de la República, que de acuerdo con la declaración de un militar tan competente como el bizarro coro-

nel Picquart, está en cuanto á material de guerra á la altura del mejor del mundo, pues la artillería es superior mientras que lo mismo puede decirse del fusil Lebel que vale tanto como el que usan los principales ejércitos de Europa, Asia y América.

Las tropas francesas, declara además el ilustre coronel, están tan bien organizadas é instruidas y que sin temor alguno pueden ponerse frente á un enemigo, sea el que fuere.

Reconoce el coronel Picquart que siguiendo las tradiciones de la raza, tiene el ejército francés muchos y muy buenos generales y solo le preocupa la dificultad de tener buenos oficiales cuya falta de homogeneidad se debe en su concepto á las diferencias de modo de pensar en lo que se refiere á la política é instituciones democráticas del país, en el cual no existe como en otros lo que podría llamarse una casta militar.

Inglaterra y Suecia

Londres.—No solo el Gobierno inglés se niega á reconocer la independencia de Noruega, sino que el Rey Eduardo, en el mensaje que acaba de dirigir al Parlamento sueco dándole las gracias por la felicitación que éste le habia enviado con motivo de la reciente boda, menciona el nombre del recién casado Gustavo Adolfo calificándole de Príncipe de Suecia «y de Noruega». Este acto lo critica la Prensa liberal, pues no admite que el Rey, para favorecer los intereses particulares de su nuevo sobrino, atraiga sobre Inglaterra el odio de la valiente y liberalísima nación noruega, que tan unánime se ha mostrado al tomar la transcendental medida que tanta sensación ha producido en el mundo.

Nogi y Mitschenko

Londres.—Noticias que proceden directamente del Cuartel general del caudillo japonés, afirman que los sucesos de Mitschenko, reforzados recientemente con una división mixta de caballería del Cáucaso, aumentan cada vez más su actividad.

A fin de impedir un «raid» de la caballería rusa, los japoneses enviaron el día 17 dos columnas contra la base de avance de Mitschenko, en la derecha del Liao, y le rechazaron, obligándole á ganar la otra orilla.

En este ataque de los japoneses, que fué muy reñido, faltó poco para que un Príncipe alemán cayera prisionero y en medio del grupo formado por los agregados militares, cayó una granada, que mató á dos caballos.

En el combate fué herido el coronel Pestarby, pero no de gravedad. Las últimas noticias dicen que su estado es relativamente satisfactorio.

¿Se ha pedido el armisticio?

París.—El corresponsal de «L'Echo de Paris» en San Petersburgo, telegrafía á su periódico que, cediendo á insistentes instancias del Gobierno yanqui, Rusia ha decidido solicitar la intervención de Rouvier para conseguir del Japón el armisticio.

El mismo corresponsal añade que el Czar ha ordenado á su ministro de Negocios Extranjeros, el conde de Lamsdorff, que escriba en tal sentido al embajador Meyer, y que el contenido de esta carta ha sido ya enviado al Gobierno yanqui por telégrafo.

Probablemente dentro de algunos días quedará ultimado el armisticio.

Noticias de Marruecos

París.—Un despacho de Fez participa que un importante convoy cargado de armas ha salido de Uchda, recorriendo la frontera á partir de Bordjoaida, puerto situado en el Mediterráneo.

El Maghzen, que ha facilitado esta noticia, añade que se han adoptado grandes medidas para garantizar la seguridad de dicha expedición.

Han sido enviados á Bordjoaida 400 soldados, y están prontos á salir de Fez otros 500 con la misma dirección.

Se dice que será incorporado á la Corte del Sultán un médico alemán, á quien asignará Ab-del-Aziz el sueldo de 30.000 francos al año.

La crisis económica de Rusia

Petersburgo. Después de haber celebrado una reunión extraordinaria el Consejo de la Industria minera y metalúrgica, ha indicado al ministerio de Hacienda que la mayor parte de las fábricas del Imperio se verán obligadas á cerrar sus puertas el próximo otoño si no se toman precauciones para asegurar el transporte del combustible por las vías férreas, el cual se ha hecho muy difícil por el acaparamiento de una gran parte del material circulante que ha llegado á la Administración militar.

En la cuenca minera del Don están detenidas 675.000 toneladas de car-

bón, pedido por diversos industriales, desde mediados del mes de Mayo, por no poder ser transportadas á su destino.

En Baku, donde ha disminuido la producción de nafta, á consecuencia de las huelgas y de las matanzas recientes, en cerca de 300.000 toneladas, no hay modo de transportar 5 millones de toneladas pedidas.

Las huelgas de los obreros ferroviarios han hecho más crítica todavía la situación de la industria productora de petróleos.

No se ve la posibilidad de una próxima mejora aunque la paz se firme, lo que es dudoso; porque el retorno de las tropas y del material militar exigirían la misma cantidad de vagones y de locomotoras que antes.

En los puertos del Báltico se hace sentir la crisis de la manera más aguda. En Cronstadt la paralización de los trabajos es inaudita.

Mientras que antes de la guerra los vapores no encontraban espacio bastante á lo largo de los muelles y tenían que esperar la vez colocados en fila en la rada, este año el término medio de los buques que han atracado en dicho puerto desde el 15 de Mayo al 15 de Junio ha sido solamente de cuatro ó de cinco.

Francia y Alemania

París.

Dicen desde Berlin que el periódico *Lokalanzeiger* publica una interesante información asegurando que el embajador de Francia ha entregado una nota en la Cancillería, en la que hace el resumen de todas sus conferencias sostenidas en París.

Según esta nota, Francia admite la integridad y la independencia de Marruecos y el principio de puerta abierta para el comercio.

Al propio tiempo se niega á someter á una Conferencia las cuestiones que interesan á ella exclusivamente.

Lokalanzeiger consigna la existencia de divergencias materiales entre Francia y Alemania, por lo que prevalece largas y laboriosas negociaciones.

Una nota oficiosa confirma que la nota francesa de contestación á Alemania fué entregada el miércoles al embajador de aquella nación.

El corresponsal de *The Standard*, en Berlin, telegrafía diciendo que las impresiones en todos los círculos son pesimistas, sin que haya nada que confirme estos pesimismo.

El Gobierno francés, al mismo tiempo que ha enviado su Nota á la embajada alemana, la ha comunicado por medio de sus embajadores respectivos á todas las grandes potencias.

Berlin.

Dice la *Gaceta de Colonia* que con la cuestión previa, que ha presentado Francia, se tiende á conocer el programa de la Conferencia, desde el punto de vista alemán, y á obtener un acuerdo previo francoalemán, sobre los intereses particulares que resultan para Francia por su situación por las fronteras limítrofes, independientemente de la organización general del ejército, que debe haber explicado M. Radolin á M. Rouvier.

Alemania, tomando como base de su política la integridad de Marruecos, reconoce á Francia los privilegios particulares de asegurar el orden y la tranquilidad en la frontera argelina; organizar la Policía y el ejército marroquí en los territorios limítrofes, independientemente de la reorganización general del ejército, que debe ponerse bajo el control internacional, así como se someterá también á la Conferencia la reorganización económica, análogamente con lo hecho en Turquía.

Alemania y España

Traducimos de *Diario de Ginebra*: «Circular insistientemente en Berna el rumor de que el Gobierno Español se ha declarado dispuesto á entrar en negociaciones con Alemania para la conclusión de un tratado de comercio, que no se limitaría á garantizar recíprocamente á ambos países, como ocurre en el caso actual, el trato de nación más favorecida, sino que contendría una tarifa convencional especial.»

Se anuncia que los negociadores alemanes irán pronto á Madrid. Los centros industriales y comerciales suizos ven en esta noticia la prueba de la necesidad que tiene Suiza de renovar su Tratado con España, á fin de no dejarse distanciar por la industria alemana.

Algunos periódicos de la Suiza alemana relacionan esta noticia con los asuntos de Marruecos, y deducen de ella una aproximación entre Alemania y España.»

Experiencias de un combate

Sin duda, como consecuencias del combate naval de Tsu-Shima, han decidido los japoneses que el tipo de buques más ventajoso para el porvenir, es el acorazado de 18'25 millas de andar artillería de 12 pulgadas y de 10 (30'5 centímetros y 25'4 respectivamente).

Estos antecedentes, como hijos de la práctica son factores muy importantes y dignos de tenerse en cuenta en las nuevas construcciones.

A pesar de esto, creemos que no echarán en olvido la construcción de submarinos y torpederos, como son los que han manejado con más éxito en el combate, y sobre todo si á esos acorazados les agregan algún submarino, que por sus características pueda llevarse á bordo y ser utilizado en el momento preciso y oportuno.

La escuadra inglesa

en Mahón

En la Comandancia de Marina de Barcelona se ha recibido la comunicación oficial anunciando para el día 1.º del próximo mes de Julio la visita á aquel puerto de la escuadra inglesa del Mediterráneo, que manda el almirante lord Charles Beresford.

Dicha escuadra fondeará el 28 en Mahón, en donde permanecerá hasta el 30. De Barcelona saldrá para Cartagena el 5 de Julio, dirigiéndose el 11 á Gibraltar, en donde permanecerá hasta el 18, para repostarse de carbón.

Permanecerá en Tánger unos días, llegando á Orán el 26, para unirse allí con la escuadra del Atlántico, que hace poco tiempo estuvo en aguas de Barcelona.

Componen la escuadra los acorazados *Bulwark*, *Formidable*, *Prince of Wales*, *London*, *Queen* y *Venerable* y los cruceros *Leviathan* y *Diana*, todos los cuales han visitado ya varias veces nuestras aguas.

El monte de Bellver

Cumpliendo el acuerdo tomado por el Ayuntamiento en la última sesión que celebró, la Comisión nombrada al efecto el sábado último, visitó al general Polavieja, para interesar de su superior Autoridad, ordene la desaparición del polvorín existente en las inmediaciones del castillo de Bellver; que no permita la construcción de nuevos fuertes en dicho monte; y entregarle además una copia del mensaje que se elevó al Ministro de la Guerra en época anterior, con el mismo objeto.

El Jefe del E. M. C. hizo constar lo agradecido que quedaba á la deferencia que con él había tenido el Ayuntamiento, prometiendo, que haría todo cuanto esté dentro de sus atribuciones para no perjudicar en lo más mínimo los intereses del país.

Despedida y saludo

El sábado último el Capitan General de estas islas recibió un telegrama del señor Martitegui en el manifestaba, al despedirse, lo agradecido que quedaba de las atenciones y deferencias que con él había tenido el ejército.

El señor Ortega contestó en nombre de éste, haciendo constar una vez más pruebas de lealtad y adhesión.

Poco después recibía el Capitan General el siguiente telegrama:

«Constituido el nuevo Gobierno bajo la presidencia del señor Montero Ríos he sido honrado por S. M. con el nombramiento de Ministro de la Guerra.—Lo que participo á V. E. para lo comunique tropas de su digno mando.»

El señor Ortega contestó á él, transmitiendo el saludo que le dirigen generales, jefes, oficiales y guarnición de estas islas.

Procesiones

Muy animada se vió la efectuada ayer en la casería de Son Serra, que resultó bastante lucida.

Esta tarde tendrá lugar la que todos los años se celebra en la parroquia iglesia de San Miguel.

Recorrerá las calles de San Miguel, Tamorer, Plaza del Aceite, calle de Vallori, Plaza de la Merced, calle de Petit, de Feliu, de Molineres, de San Miguel, de Vilanova, iglesia de San Felipe Neri, calle de la Merced, iglesia de id., calle del Arco de la Merced, de Camaró, del Crmpo Santo, de San Miguel, iglesia de Santa Catalina de

Sena, calle de los Olmos, de la Rambla, del Carmen, de la Misión, de las Teresas, iglesia de id., calle de la Rambla, cuesta de Sintes y calle de la Cofrada.

Dará guardia de honor un piquete de Infantería del Regimiento de Inca al mando de un capitán del mismo. Como al Capitán General le es imposible asistir ha delegado la presidencia al Coronel de E. M. don José Muratori.

El jueves próximo se celebrará la de *Sa moxeta* que recorrerá el itinerario de costumbre.

Política

Local

El sábado último el Alcalde don Antonio Planas presentó al señor Gobernador civil la dimisión de su cargo. Enseguida se encargó de la Alcaldía interinamente el Teniente de Alcalde señor Fuset.

El señor Planas salió ayer para el Baleari de San Juan de Campos.

El Gobernador interino señor Martínez de Campos ha ofrecido al Ministro de la Gobernación la renuncia de su cargo.

El señor García Prieto contestó al señor Martínez de Campos que merecía la confianza del Gobierno y que por lo tanto siguiese hasta nueva orden frente del Gobierno civil.

En los círculos políticos fué ayer la comidilla, las ordenes recibidas en esta Delegación, nombrando al Oficial 4.º de esta Intervención de Hacienda señor Quadrado, para ocupar la plaza de Depositario-Pagador, que desempeñaba el Oficial 3.º don Juan Gamundi.

Ayer los republicanos que forman la mayoría del Ayuntamiento celebraron una reunión de carácter particular en la que se nos dijo trataron de la gestión administrativa que debía seguirse en la Corporación municipal. Hemos oído decir que entre los señores que expusieron sus ideas hubo la más completa desavenencia.

Los proyectos de Weyler en Mallorca

Se susurra con insistencia que en el proyecto de Weyler tiene cabida la disolución de los batallones últimamente creados y el destino de éstos a la Península, cuyo hueco llenarían distintos regimientos de los que guardan la Península.

Hay quien, por el contrario, cree que la disolución se refiere tan solo al Regimiento de Inca que pasará a formar parte del de Palma, quedando organizado éste como antes de la reforma.

Respecto de estas noticias, que solo a título de rumor transmitimos no hemos podido averiguar el grado de su certeza, aunque se nos dice que no andan muy distanciadas de las ideas que sustenta el general.

NOTAS MUNICIPALES

Durante la presente semana estarán encargados respectivamente de los servicios de inspección de Alumbrado y Reemplazos, don Pedro Perera; de Fomento y Beneficencia, don Francisco Villalonga, de Gobierno y Policía, don Pedro Canet; de Enseñanza y Murallas, don Mariano Massanet y de Obras don Gabriel Fuster.

Después de la visita al general pasó la misma Comisión a visitar al Administrador del Real Patrimonio Balear don Enrique Sureda, con Objeto de interesar de él si servía disponer la apertura de algunos otros portales que den acceso al monte de Bellver para facilitar entrada al mismo por distintos puntos.

El señor Sureda recibió a la Comisión con la amabilidad que le es característica, pero hizo constar que por sí nada podía resolver, por cuanto viene obligado a consultar a sus superiores antes de tomar resolución en asuntos de la índole del presente.

No obstante—manifestó el señor Sureda—, comprendiendo la razón fundamental que informe esta petición, inmediatamente pedirá autorización para complacer al Ayuntamiento, y una vez autorizado se comenzarán enseguida las obras encaminadas a abrir nuevas vías que den acceso al monte de Bellver.

El señor Planas en nombre de la Comisión agradeció al señor Sureda la deferencia que le había dispensado y el interés que demostró en coadyuvar al fin propuesto.

Instituto General y Técnico

Esta mañana a las ocho y media han empezado los exámenes de la asignatura de Religión 2.º curso. También han tenido lugar los de Reválida de maestro elemental y los de primer ejercicio de Bachiller.

Para mañana a la misma hora se han anunciado los de 2.º curso de Bachiller para los alumnos que se hayan examinado de primero habiendo salido aprobados.

Címen descubierto

Nuestros lectores recordarán perfectamente que en 8 de Mayo del año próximo pasado fué extraído de un pozo que existe en los establecimientos de *Son Mayol* del término de Algaida el cadáver del vecino de Montuiri Juan Roca Pocióvi, que presentaba la rotura del brazo izquierdo y varias costillas y que según opinión facultativa se había caído por sí a consecuencia de un accidente que podía haberle dado.

Pues bien; ahora de las pesquisas practicadas por el cabo de la Guardia civil Miguel Mas y el guardia 1.º Isidro García resulta que no ha habido tal caída por sí, sino que Juan Roca Mayol, de 30 años, soltero, labrador é hijo del interfecto es el asesino de su padre a quien echó después dentro del pozo.

Así lo ha comunicado hoy al Gobernador civil de la provincia el Comandante del puesto de la Guardia civil de Algaida.

El parricida ha sido entregado convicto y confeso al juez municipal de esta villa juntamente con un atestado, á efectos de justicia.

Teatrales

Teresa Mariani

Con muchísima razón se ha llamado á Italia la gran patria del arte. Todas las manifestaciones de éste tienen en aquel pueblo privilegiado su representación más alta y más genuina. El arte italiano bebe su inspiración en las aguas más puras de la propia entraña de la Naturaleza; y si es verdad que aquél es la representación de lo bello y la belleza tiene por principal objeto la expresión de la verdad, bien puede afirmarse que el genio italiano, legítimo heredero de las sublimidades helénicas, posee más que nadie y expresa mejor que nadie el arte, en su forma más exquisita, el sentimiento.

El arte dramático, que traduce en vida y calor las pasiones muertas del libro, tiene en Italia sus más excelentes representantes. Nace de la verdad, de la exacta interpretación del sentimiento humano, del mas profundo y acabado estudio de los movimientos del alma, sin convencionalismos, y fluye con raudal asombroso, como un arroyo que mana directa é incesantemente del propio manantial de la vida.

Por las tablas de nuestro escenario han pasado, en estos últimos años, algunas artistas que han dejado entre nosotros recuerdos gratísimos, el recuerdo de haber visto palpitar, con arranques de vida, las creaciones del arte: Vitaliani, Gemma Farina, Blanca Iggias.

Todas ellas, en ocasiones, nos dejaron perplejos ante las soberbias manifestaciones de su talento. Recordamos aún las vibraciones que supieron arrancar á nuestros nervios, aquellas veladas que consideramos como las mejores que hemos pasado en el teatro, y trajeron á esta tierra el perfume del arte italiano, inundándonos, haciéndonos amar lo exquisito y conocer lo bello, é iniciarnos en los misterios de la vida espiritual.

Solo faltaba la presentación de Teresa Mariani. Y Mariani—es el juicio unánime—es la más grande, la más genial y acabada figura artística que ha desfilado ante nuestros ojos. Y así es la verdad. El homenaje de admiración que Mariani ha sabido arrancar á nuestro público, no admite discusión. Es la realización de algo soñado.

Su talento subyuga, avasalla. En *Dionisia*, en *L'Altro Pericolo*, en *Za-Zá*, estuvo admirable. En la *Dama de las Camelias*, la gran artista italiana estuvo prodigiosa, verdaderamente prodigiosa.

Momentos hubo en que penetró en la región de lo sublime, de lo extraordinario, arrancando del público frases de admiración y provocando en todos los espectadores vibraciones intensísimas.

No hemos visto jamás una Margarita de Gautier como la que vivió anoche encarnada por Mariani. La lucha que se trabó en el fondo de su alma, que se trabó en el sacrificio de sus presas, de todo lo material en aras del amor á Armano Duval, el grito de indignación de su alma en el final del cuarto acto, los mil detalles que afligieron su labor, fueron cosas que arrebatan y someten la voluntad más rebelde á la admiración.

Todos los vivos sentimientos que conmueven el alma de la desdichada amante, todos los dolores que torturan su ser, el anhelo inflexible de amar con amor de virgen, al único hombre que galvanizó aquella alma muerta, que galvanizó aquella alma muerta, se transparentaron intensamente en las contracciones de la faz, en las inflexiones de la voz, en los estremecimientos del cuerpo, en la elocuencia del gesto, de que es soberana maestra la grande, la incomparable artista italiana.

No puede exigirse más verdad, que la que Mariani dió anoche á todas las escenas del drama. No decayó un solo momento, manteniendo la energía, á pesar del violento esfuerzo físico que derrochó.

El público ovacionó á Mariani al final de todos los actos, y durante la interpretación. Era de justicia. Paladini y Zampieri cosecharon también grandes aplausos.

La pesca de esponja

El viernes publicamos un suelto, comunicando que había llegado á nuestro puerto el caiche ó buque de los buzos, que se habían dedicado algún tiempo á la pesca de esponjas en aguas de la isla de Cabrera.

Hicimos públicas las manifestaciones hechas por algunos de aquellos, relativas á que no se habla conseguido obtener sino una escasísima cantidad de esponja, cosa de un kilo, siendo así que en el mes pasado la cantidad alcanzada había superado de mucho á los 200 kilos.

Según las manifestaciones que nos ha hecho el propio patrón del caiche, atribuye éste el fracaso de esta expedición á la mala actitud de los pescadores, los cuales andaban resentidos de la solución que tuvo la huelga, en la que no alcanzaron las pretensiones que expusieron.

Nos ha dicho el patrón que por los datos que tiene recogidos puede afirmar que los buzos no se dedicaron á la faena, si no que después de permanecer diez á doce minutos en el fondo del mar, iban zudados sin intentar la pesca de esponja.

Así se explican los gravísimos perjuicios que ha tenido que sufrir la Empresa explotadora de aquel negocio.

Ayer salieron para Barcelona dos buzos de los seis que trabajaban en nuestras aguas.

Crónica judicial

Audiencia

Esta mañana á las once se ha dado principio á la vista ante el Tribunal del Jurado de la causa procedente del Juzgado del distrito de la Catedral de esta Ciudad, señalada para hoy, mañana y pasado mañana, contra Andrés Adrover Sansó y Sebastián Veñy Mulet sobre expedición de billetes falsos del Banco de España.

Forman el Tribunal de Derecho si señor Presidente de Sala D. Vicente Fernández y los Magistrados D. José García y don Fermín Verdú.

Representa al Ministerio público el Teniente Fiscal D. Carlos de la Quintana y en respectiva defensa de los procesados actúan los letrados D. Francisco Martorell y D. Miguel Rosselló y Alemany.

Constituido el Tribunal de hecho, se procede por el señor Secretario auxiliar D. Pedro Andreu á la lectura de las conclusiones provisionales aportadas á la causa por las partes acusadoras y defensoras.

Examinados los procesados niegan haber cometido delito alguno con la consecución de los hechos que se les imputan.

Luego empieza la prueba testifical. Esta continúa al cerrar la presente edición.

Se ha dictado sentencia en la causa sobre lesiones contra Miguel Gost Benassar y Sebastián Gost Serra, por la cual se condena al primero á la pena de dos meses y un día de arresto mayor y al segundo á la de cuatro meses de igual ar esto, á ambos al pago de las costas, indemnización á los perjudicados y demás accesorias.

ACADEMIA

LEON CASTELLÓ

Preparatoria para carreras especiales MARINA 58—3.º

Resultados obtenidos por los alumnos preparados en esta Academia.—Asignaturas aprobadas.

Sección de Ingenieros Industriales

Don Antonio Riera y Roca y don Rafael Pomar y Fuster: Aritmética y Algebra, Geometría Métrica, Física General, Francés, Dibujos figura y adorno, ídem lineal y lavado.

Don Mariano Gual y Villalonga: Aritmética y Algebra, Geometría Métrica, Dibujos figura y adorno, ídem lineal y lavado.

Don Juan García y Moreno: Aritmética y Algebra, Geometría y Trigonometría (primer ejercicio).

Sección de Obras Públicas

Don Pablo Llinás, Don Angel Aparicio y Don José Marias: Aprobados de primer ejercicio en las actuales operaciones.

Clases especiales para CARRERAS MILITARES, INGRESO Y PRIMER AÑO de INGENIERO INDUSTRIAL Y OBRAS PÚBLICAS.

Dirección: Marina 58-2

El Aguila

Lampistería, Hojalatería y Quincalla. 30—Brossa—30

Grandes surtidos en Artículos Fantásticos para regalo.

Abanicos novedad en todas clases. Servicios completos para Mesa en Cristalería, Cubiertos, Cuchillos, etc. Completo surtido en utensilios para Cocina.

Vajillas porcelana y loza decoradas—Vajilla blanca.

Bisutería.—Juguetería todas clases.—Pe fumería.

Coronas mortuorias y demás accesorios para las mismas.

Precios muy económicos.

Brossa 30-Valero 1

Servicio telefónico y telegráfico

De nuestros Corresponsales especiales de Madrid y Barcelona Sres. Martínez Albacete y Franco del Rio

Madrid 26 á las 5

La cuestión de Marruecos

El embajador de Alemania cerca de esta corte visitó al Presidente del Consejo de Ministros señor Montero Ríos; ambos estuvieron reunidos cerca de dos horas.

Los conferenciantes trataron con toda minuciosidad del asunto relativo al tratado franco-ingles-español sobre Marruecos.

Concedese importancia á esta conferencia.

Telegrafían de Berlín que la «Gaceta de la Alemania del Norte» anuncia que el príncipe de Bulow, Canciller del imperio recibió en audiencia á M. Bihourd embajador de Francia, con quien celebró una extensa conferencia sobre los asuntos de Marruecos.

La nota que el Ministro de Negocios extranjeros de la vecina república remitió al embajador de Alemania en París, ha sido enviada á todas las grandes potencias.

La misión militar que acompañó á Fez al conde Tattenbach recibió orden de Berlín de regresar á Tánger, con los personajes que no formaban parte oficial de la misión Tattenbach.

Guerra ruso-japonesa

Ocupaciones de Hong-Lou

Telegrafían de Shanghai con fecha 24 del corriente que los japoneses han ocupado á Hong-Lou, situada al Norte de la Corea.

Operaciones paralizadas

Comunican de Tokio que las operaciones militares de la Manchuria están paralizadas á causa de las fuertes lluvias que caen en la presente estación, imposibilitando la marcha de las tropas.

El general Mitchenko

La división que manda el general Mitchenko ha sido otra vez reforzada con una división mixta de caballería del Cáucaso.

No illada con a cidentes

En la plaza de toros del barrio de Tetuán se verificó ayer tarde una corrida de novillos.

Uno de los peones que formaba en la cuadrilla fué cogido por el toro, sufriendo una profunda herida en la barba.

El banderillero encuéntrase gravísimo.

Los sucesos de Rusia

Comunican de Lods que se han repetido los sangrientos sucesos que se habían desarrollado en anteriores días.

Las tropas recorren, en patrullas, las calles atacando á los grupos que en las mismas se forman.

Vermhout Serrano

EL MEJOR DE TODOS

Se vende en todos los establecimientos.

Almacenes S. JOSE

Brondo 7-9-11 y Borne 118

Recibidas las Novedades para Señora Pañería-Sastrería-Gamisería

Sociedad anónima CROS de Barcelona

Casa fundada en 1810

Primeras materias para abonos químicos Depósito en Palma: Ronda de Levante letra A (Puerta de San Antonio), extramuros.

Cidri Champagne

El mejor refresco y más higiénico conocido. Pidase en los principales establecimientos, cafés y cervecerías.

Los barriadas tras de las que se habían hecho fuertes los revolucionarios han sido nuevamente tomadas por las tropas, habiéndose librado entre unos y otros sangrientas colisiones.

El número de muertos que habían sido recogidos hasta anoche ascendía á 22, cuya cifra ha sido dada oficialmente.

El de heridos es muy considerable.

Bombas en Varsovia

Comunican de Varsovia que ayer fueron lanzadas algunas bombas de dinamita sobre un grupo de gendarmes que se hallaban apostados en la calle.

Las bombas hicieron explosión sobre el grupo, resultando la mayor parte de los gendarmes heridos de mucha gravedad.

Los revolucionarios no cesan en su movimiento.

Dicen que recientemente se han formado otras sociedades secretas.

Madrid 26 (á 4 30 t.)

Choque de trenes

Comunican del Ferrol que cerca la estación de Montelo ha ocurrido un choque violentísimo.

En el momento del choque ocurrido entre Carnavan y Goblencia una pasajera dió á luz un niño.

La enferma está gravísima.

Entre Alemania y Francia

Desde Berlín telegrafían que reina bastante inquietud en los círculos políticos y diplomáticos de aquella capital con motivo de la cuestión pendiente entre Alemania y Francia á propósito de Marruecos.

Se tienen bastantes pesimismo sobre el resultado de negociaciones entabladas entre los gabinetes de Berlín y París.

Se cree que el aspecto que presentan aquellas no es tan satisfactorio como fuera de desear, y hasta se habla de órdenes que se han hecho circular con mayor secreto.

La prensa francesa aconseja que se mire esta cuestión con la mayor calma.

Los nombramientos

En los círculos políticos continúan haciéndose muchas conjeturas acerca de los nombramientos que se haran en breve para ocupar los altos puestos.

Según mis noticias el Sr. Canalejas ha desmentido que la formación del actual ministerio le haya producido el disgusto que se ha anunciado.

Actitud expectante

París.—Continúan pesimistas rumores.

Afirmase que en el Imperio

alemán se están llevando á cabo algunos preparativos, los que se traducen como una preparación de Alemania para sostener una guerra.

En los círculos diplomáticos se nota algún movimiento.

Varias naciones, entre ellas Inglaterra é Italia se mantienen en una actitud expectante.

GACETA DEL DIA

Ayer mañana salió para Sóller el Teniente General polavieja, no habiendo regresado aún esta mañana.

Le acompaña la Comisión de Defensas y el Capitan general de esas islas señor Ortega.

En virtud de las instrucciones dadas por el Gobernador interino, el primer inspector señor Aparici denunció á dicha autoridad las infracciones sobre el reglamento de la trata de blancas cometidas por dos individuos de la calle de San Agustín y por otras que habían trasladado su residencia en el caserío del Terreno. Unas y otras furrón multadas.

Esta mañana una niña ha sido arremetida por un perro que andaba... claro, sin bozal. ¡Señor alcalde accidental!

Como todos los años, se ha celebrado en el actual en el Colegio de señoritas que dirige doña Rosa Ginard la exposición de labores y velada literaria, con que se pone fin al año escolar.

Entre las primeras vimos ricas labores donde se hermanan el gusto, el arte y el trabajo en agradable conjunto; y en la segunda, pusieron de relieve las distinguidas alumnas de la señorita Ginard, que no en vano su maestra se desvela por ellas. Lo mismo las poesías recitadas que las composiciones ejecutadas en el piano fueron aplaudidísimas por la distinguida concurrencia que se reunió en el salón de la señora Ginard.

Nuestro más sincera aplauso á esta y á sus discípulas que tan excelente rato nos depararon con la última velada.

Nuestras calles son un modelo de polidrit. Ni las de San Sebastian.

Si algun extranjero ha visitado la población estos días habrá creído que una inundación ha arrasado arena hasta la plaza de Santa Eulalia.

Ayer pudo verse el pésimo estado en que se encuentra la carretera de Son Serra.

Su arreglo se hace preciso cuanto antes.

En el café Mahonés sigue llamando la atención el ventriloquista Martheu con la notable familia mecánica doctor Bobi y la notable cantante del género español Srta. Gil.

Ayer tarde fueron torreados en nuestro circo taurino cuatro becerros, dos de los cuales fueron estoqueados por los diestros Valencia chico y Planta.

El primero tuvo la desgracia de ser cogido en la tercera suerte, resultando con un fuerte varazo en un brazo.

No hace muchos días hubo una visita en la Sala tercera del Tribunal Supremo, de mucha importancia para los fabricantes de galletas.

Al importarse éstas cómo habían de pagar en Aduanas?

La dirección ordenó que adeudasen las cajas de galletas por peso bruto y al tipo que los aranceles señalan para ellas; pero el Supremo ha resuelto que las expediciones de esta clase sólo adeuden por su peso neto, y que los envases sean aforados como hoja de lata.

En viaje de instrucción, es esperado en el puerto del Ferrol un crucero alemán, que debe llegar después de visitar varios puertos del Mediterráneo, y entre ellos, probablemente, el de Barcelona, Mahón y Palma.

El día 1.º de Julio próximo comenzarán en la comandancia de Marina de Barcelona los exámenes para pilotos de la marina mercante. Los aspirantes podrán presentar sus peticiones y documentación antes del día 30, según edicto del comandante de Marina de aquel puerto.

El proyecto de ley aprobado por el Congreso y el Senado no es para prorrogar el tratado con Suiza, sino para establecer lo que sigue:

«Se autoriza al Gobierno para seguir aplicando, si fuera necesario, hasta el 1.º de Marzo de 1906, á los productos de las naciones convenidas, que otorguen á las mercancías españolas el precio más favorecido, los derechos consignados en la tarifa B del convenio de comercio con Suiza de 13 de Julio de 1892, siempre que esta concesión esté justificada á juicio del Gobierno para dicho trato de favores. Es decir, que se faculta para establecer un régimen convencional con todas las naciones.»

Los lunes de LA TARDE

Cuento

El hombre negro

Era, en verdad, cosa extraordinaria la aparición de un bandido en aquella pacífica aldea de los Alpes. Sin embargo, se le había visto varias veces, y algunos campesinos robados por él regresaban de la montaña muy tristes y apesadumbrados. Decían que el ladrón era un hombre negro que surgía de la espesura y manejaba un enorme garrote. Veinte personas habían tenido que entregarle el dinero que traían del Mercado de Malstadt. Porque era preciso pasar por un estrecho valle entre dos montañas, cuyas cimas estaban cubiertas de nieve. El bandido no hablaba y se limitaba a gritar desahogado en el momento en que se presentaba ante los viandantes.

El gendarme Golfried afirmaba sin cesar que estaba resuelto a capturar al malhechor para traerle a la aldea atado codo con codo.

Habíasele visto pasar noches enteras con la escopeta al hombro por las cercanías de aquel peligroso sendero, sin lograr la realización de sus propósitos.

Indudablemente, el hombre negro se ocultaba en alguna cueva de la montaña.

—Me tiene miedo—decía Golfried—y sabe que su bastón de nada ha de servirle ante mi escopeta.

Un día que Magdalena Jernet iba a vender doce cabras se hizo acompañar por Golfried.

—¡Qué frío hace! exclamó el gendarme al entrar en el valle.—Si las nubes se agrupan, va a caer una gran nevada.

—No es eso lo que temo—contestó Magdalena—sino al hombre negro.

—A ese lo despacho yo con mis propias manos. Han tratado de enviar en su persecución a otros gendarmes, y me he opuesto a tal determinación en la seguridad de que yo sólo me basto para darle muerte.

Magdalena se tranquilizó y dijo: —No ha notado usted que el bandido acomete con más frecuencia a las mujeres y que no ataca jamás a los hombres armados.

Golfried no contestó. Encendió su pipa y después de haberse quitado su cinturón se lo entregó a su compañera.

—Mi revólver está en la funda y es preciso que al regresar del mercado, si la detienen a usted, dispare contra el agresor. Eso me servirá de aviso para que acuda yo inmediatamente. Hay que tomar todo género de precauciones para capturar a ese foragido. A las once estará cerca de la garganta del Auroch.

El gendarme aspió una bocanada de humo y se alejó con su escopeta al hombro.

Golfried jugaba a las cartas en la taberna del «Sol». Rodeábanle confiadamente los campesinos, porque el gendarme era su campeón contra el hombre negro. Hicieronle beber para infundirle valor y le recomendaron que obrase con la debida prudencia. Por su parte, Golfried aseguraba que aquella misma tarde traería al bandido atado como un perro.

—Pero el guía Fritz Tadder no participaba de la general alegría.

—Si me hubiesen hecho caso—dijo—el hombre negro estaría en la cárcel desde hace mucho tiempo.

—¿Capturado por quien?—preguntó Golfried.

—Por los gendarmes de Melstadt, a quienes he dado el oportuno aviso.

—¿Cuándo?

—Hoy, para que vengan mañana.

—Está bien. El hombre negro caerá en mi poder esta misma tarde.

Golfried se hizo servir una botella de cerveza, y a las doce se dirigió por los senderos de la montaña a la garganta del Auroch.

Magdalena Jernet había vendido a muy buen precio su rebaño, y empezaba a anochecer cuando salió de Melstadt. A medida que se acercaba al sitio del peligro, se apoderó de ella un miedo horrible. Sacó el revólver, que sostuvo entre sus crispados dedos. De pronto se presentaron a lo lejos dos hombres. La cabrera lanzó un grito y apuntó el arma.

—¡Eh!—exclamó una voz.—¡No dispare usted contra los gendarmes!

—Tranquilícese usted—dijo uno de ellos, acercándose presuroso—somos de Melstadt y hemos anticipado nuestra venida, deseosos de capturar a ese bandido misterioso.

Magdalena suplicó a los gendarmes que la siguieran; pero ellos se negaron a tal empeño.

—He aquí nuestro plan: esperamos escondidos el ataque. Si el hombre negro nos ve, se guardará muy mucho de presentarse. Tiene usted que pasar primero. Si el malhechor la amenaza, dispare usted el arma y nosotros acudiremos a tiempo.

Los gendarmes examinaban el revólver que la cabrera tenía en la mano.

—Me lo ha prestado Golfried—dijo Magdalena.

—Pues Golfried se ha olvidado de cargarlo y ahora mismo vamos a reparar la falta.

Realizaron los gendarmes su propósito y desaparecieron detrás de un montículo cercano. Magdalena, temblando de miedo, prosiguió su camino, mientras la nieve caía en abundancia, blanqueando las hojas secas que bordeaban el sendero.

El hombre negro se presentó bruscamente ante la cabrera.

Era un ser raro, robusto y ancho de hombros. Apoyábase en un nudoso garrote, y en su ennegrecido rostro sólo brillaban sus feroces ojos.

El bandido cerró el paso a Magdalena y exclamó con voz de trueno: —¡Venga el dinero que trae!

La aldeana disparó el revólver y se oyó una terrible detonación. El hombre negro, herido en el pecho, cayó en tierra sin exhalar un quejido.

Presentáronse inmediatamente los gendarmes. La cabrera, aterrorizada, se sentó en una roca y exclamó: —¡Le he matado! ¡Le he matado!

—Y ha hecho usted muy bien—dijo uno de los gendarmes, mientras el otro levantaba el cadáver.

Un chorro de sangre enrojecía la nieve. Los gendarmes cogieron al muerto por la cabeza y los pies y se pusieron en marcha. Magdalena Jernet les seguía apesadumbrada y llorosa.

La nieve caía copiosamente sobre la cara del cadáver; pero la obscuridad era tan densa que nada podía distinguirse. Los gendarmes resolvieron encender una pipa; dejaron al muerto en tierra y encendieron un fósforo.

Magdalena Jernet lanzó un terrible grito. La brusca claridad de la cerilla acababa de presentar ante sus ojos un nuevo rostro. Y no fue ya al hombre negro a quien se condujo a la aldea, sino a Golfried, al gendarme, que desde hacía mucho tiempo robaba a los campesinos a favor de un siniestro disfraz.

Cesó de nevar, y allá en las alturas y entre las disgregadas nubes, la luna iluminaba con sus resplandores la garganta del Auroch.

JORGE CASELLA

¡HUÉRFANA!

Me enviaron al bosque vecino para ver de calmar mis dolores, recogiendo las bayas silvestres, cortando las flores.

Me enviaron al bosque vecino perfumado de tibios olores, y no hallé ni las bayas silvestres, ni frutas, ni flores.

Solitaria colina me atrae; se destaca en el límpido azul, y las nubes plomizas la visten con funebre tul.

Solitaria colina me atrae; que mi madre amorosa está allí, y a los pies de su tumba sagrada, llorando caí.

Una voz melancólica escucho... temblorosa también dice así: —¡Quién pasea en la triste colina! ¡quién llora por mí!

—Soy yo, madre; tu Berta querida; no te enfades conmigo ¡yo soy!

De tus besos dulcísimos huérfana, melancólica estoy.

¡Quién mis rubios cabellos ahora con el fino marfil peinará?

¡Quién palabras de amor, cuando llores, como tú me decías, dirá?

Y la voz melancólica gime; temblorosa otra vez dice así: —Vuelve, volve a casa, hija mía; no llores por mí.

Hay allá quien tus rubios cabellos con el fino marfil peinará, y palabras de amor, cuando llores, como yo te decía, dirá.

Allí un joven esposo te aguarda; él espera calmar tu dolor... vuelve, volve a casa ¡oh, mi Berta! ¡te espera el amor!

Otra vez en bosque vecino, para ver de calmar mis dolores, ni recojo las bayas silvestres, ni frutas, ni flores.

Solitaria colina me atrae... mi gentil prometido está allí, y a los pies de su tumba querida, llorando caí.

¡Quién ahora sabrá consolarme. si mis labios no quieren rezar, y mis ojos están ya cansados de tanto llorar?

Por mi padre llevé luto un año; por mi madre dos años lloré; por aquel que debió ser mi esposo mientras viva su luto pondré.

Ahora cubre sus manos la arena, y mis manos no puede apretar: ahora cubre la arena sus labios y no puede hablar.

Ahora cubren las piedras su frente, sus costados, su cuerpo ¡ay de mí! y por eso su voz ya no escucho, ni saldrá más de aquí!

Así gime llorando la huérfana... ¡quién ahora responde al clamor! ...De los mundos, severos sarcófagos, no sale un rumor!

III

Pero pasa el invierno: la umbría perfumada de tibios olores, ya rebosa de bayas silvestres, de frutas y flores.

¡Qué dichosa la huérfana ahora en el bosque pasea el dolor, escuchando a otro joven... su esposo, que le habla de amor!

Solitaria colina a lo lejos se destaca en el límpido azul, y las nubes plomizas la visten con funebre tul!

GARLOS M. DE EGOCZUF.

Un duelo original

Landry, periodista, treinta años. Puffoli, médico, cuarenta años. La escena pasa en la redacción de un periódico.

Landry está disolviendo unos polvos en un vaso de agua. Cuando va a tomar el medicamento oye llamar a la puerta y deja su vaso en la chimenea.

Puf.—¿Es usted M. Landry? LAND.—Sí, señor.

Puf.—Me llamo Puffoli, soy de origen corso y leo de cuando en cuando su periódico.

LAND.—Lo celebro mucho; pero supongo que tendrá usted alguna otra cosa que decirme.

Puf.—Sí, señor. En uno de sus artículos ha dicho usted que Córcega es un país del cual sale la gente para hacer fortuna, siendo muy pocos los que, como Napoleón, logran al fin y al cabo su propósito.

LAND.—Con efecto, recuerdo haber escrito algo por ese estilo.

Puf.—Para usted, nosotros los corsos somos unos aventureros con Bonaparte en primer término.

LAND.—Se trata únicamente de una humorada periodística.

Puf.—Según parece, se retracta usted.

LAND.—Nada de eso. Le doy a usted una explicación, considerando que se ha alarmado sin motivo su susceptibilidad patriótica.

Puf.—No estoy conforme con eso y puesto que no se retracta usted, vengo a pedirle una satisfacción en nombre de los corsos de París.

LAND.—¿Habla usted en serio? Puf.—Sí, señor; muy en serio; ó una retractación, ó un duelo.

LAND.—Nos batiremos, si usted gusta.

Puf.—Hoy mismo recibirá usted la visita de mis padrinos.

LAND.—Corriente.

Puf.—(aludiendo al medicamento que está en la chimenea). ¿Está usted enfermo?

LAND.—Una ligera dispepsia; pero eso no importa. Estoy a las órdenes de usted.

Puf.—Hace usted muy mal en tomar ese potingue, que no sirve más que para echarle a perder el estómago.

LAND.—(irónicamente).—Le doy a usted las gracias por el interés que se toma por mi salud.

Puf.—Soy médico y no puedo sufrir esos remedios caseros con los que se destruyen las facultades digestivas. Déme usted papel, pluma y tintero.

LAND.—Con mucho gusto. ¿Va usted a redactar las condiciones del duelo?

Puf.—No, señor. Voy a hacerle a usted una receta.

LAND.—No me parece mal.

Puf.—A pesar de eso, nos batiremos con toda regla. El honor de Córcega lo exige.

LAND.—¿Como usted quiere!

Puf.—Ahí tiene usted mi receta. Es un remedio inventado por mí, muy poco conocido hasta el día; pero excelente contra las fermentaciones gástricas y otras dolencias por el estilo. Debe usted apresurarse a tomarlo, a fin de restaurar cuanto antes su debilidad constitucional.

LAND.—No deseo otra cosa. Y a propósito, ¿qué arma elige usted en calidad de ofendido?

Puf.—La pistola, que hasta la fecha me ha dado muy buenos resultados. Tenga usted entendido que han perecido ya tres hombres a mis manos.

LAND.—¡Demonio! Pero si estoy destinado a ser su cuarta víctima, será inútil que haga caso de su receta.

Puf.—Es posible que no sea usted más que herido, y entonces podrá usted tener la satisfacción de notar, mientras se cura la herida, un sensible mejoramiento de sus facultades digestivas.

LAND.—Francamente, no había pensado en eso.

Puf.—¿Qué régimen sigue usted? LAND.—Ninguno.

Puf.—Indudablemente, abusa usted del alcohol y no observa método alguno en las comidas. Esa vida no puede durar; ya es hora de que se someta usted al régimen lácteo y de que tome el medicamento que le ha recetado. Y nada más tengo que decirle. Corro en busca de mis padrinos. ¡Que de usted con Dios!

LAND.—Oiga usted, doctor. ¿En qué

consiste que un remedio tan activo como el que usted ha inventado, no sea todavía célebre.

Puf.—Ha tocado usted una cuestión candente. Convendría, en efecto, que en beneficio de la humanidad invento fuese conocido en todo el mundo. Y usted podría ayudarme a propagarlo.

LAND.—¿Qué habría que hacer para ello?

Puf.—Si usted quisiera aludir en una de sus espirituales crónicas a mi maravilloso e-péctico, tengo el convencimiento de que, gracias a la notoriedad de su nombre y a la gran publicidad de su periódico, mi remedio no tardaría en adquirir la fama que corresponde a tan asombrosa panacea. Aquí tengo precisamente una nota que podría usted utilizar si se decidiera a prestarme tan importante servicio.

LAND.—No puedo negarle a usted nada. Deme usted esa nota y me inspiraré en ella en uno de mis próximos artículos.

Puf.—Le agradezco a usted mucho su exquisita amabilidad y estoy resuelto a corresponder en toda la medida de mis fuerzas a su generosa y noble iniciativa. Sobre todo, no deje usted de practicar el régimen lácteo que le he recomendado. La solución del problema de la salud estriba en saber dirigir el estómago. Todo consiste en eso.

LAND.—Pondré de mi parte todo cuanto pueda, mi querido doctor, y no quiero tener de hoy en adelante más médico que usted. Pero... ¿y el honor de Córcega?

Puf.—En vista de lo ocurrido, lo considero como completamente satisfecho.

L. HIPÓLITO LUCAS.

CANTARES

I Un pobre llama a tu puerta huérfano de padre y madre: dale pan, pues que en el mundo ya más no pueden quitarle.

II Tengo celos de las flores que se admiran en tu reja porque todas las mañanas las acaricias y besas.

III Me dices que no me quieres porque no te digo nada: siempre enmudeció la lengua, cuando quisiera hablar el alma.

IV El cantar que más estimo es el cantar de mi pueblo, porque cuando canta, llora, y llora de sentimiento.

V Mañana es nuestra ilusión, mañana es nuestra esperanza, y es cada vez más cruel el mañana de mañana.

VI Si se pudiera cortar de algunos hombres la lengua, por esos mundos de Dios ¡cuantos irían sin ella!...

¿Cuántos irían sin ella sin que les hiciera falta! que la lengua es el veneno que emponzoña la palabra.

VII Vergüenza me da mirarte; y pienso, cuando te miro, como, siendo tan infame, puedo yo haberte querido.

VIII No cantes más pesares ni desengaños, porque ya de esas cosas nadie hace caso.

IX Ayer por un suicida todos lloraron, hoy por un asesino no cesa el llanto; y de mi alma, que por amor jamás, nadie se apiada.

Por el mundo

Suicidio de Bakounine.—Ahora resulta que el príncipe Carlos Bakounine no se ha suicidado. La noticia del fin trágico se publicó en todos los más importantes periódicos del mundo. Había motivos para creerlo.

La tarde del 30 de Mayo, el hijo del gran revolucionario fletó en el puerto de Niza una pequeña embarcación, haciéndose a la mar con pretexto de dedicarse a la pesca. Dentro de la barca llevaba una gruesa piedra.

A la mañana siguiente apareció cerca de Viiafranche sin tripulante la canoa y con el sombrero y el gabán de Bakounine. Nacaba duda: se había suicidado.

Una tierna carta de despedida escrita

por el príncipe a su esposa, confirmó la fatal creencia.

Pero posteriores noticias vienen a demostrar lo contrario. Varios comerciantes de Niza han visto al presunto suicida pasear tranquilamente por las calles de Nápoles.

Algunos días después de la desaparición del príncipe Carlos, su esposa se ausentó de Niza, diciendo al dueño del hotel que regresaría en breve: No se la ha vuelto a ver.

No se trata de suicidio, sino de una hábil fuga para librarse de los acreedores, que son incontables.

Definición de la amistad.—Se han encontrado 1.800 cartas inéditas de Juan Jacobo Rousseau, algunas muy interesantes.

En una de éstas hace la definición siguiente de la amistad.

«El amor a sí mismo, así como la amistad que no es más que división de aquél, no tiene otras leyes que la del sentimiento que lo inspira; se hace por el amigo lo que se haría por uno mismo, no por deber, sino por delito. Todos los servicios que se le prestan son bienes que se hace uno a sí propio; toda la gratitud manifestada por aquellos a quienes hemos servido es un dulce testimonio de que su corazón responde al nuestro.»

Licor prohibido.—La Cámara de diputados belga votó recientemente una ley prohibiendo la venta y expendición de absinthe y de todos los licores que la contienen.

El artículo principal de la ley hallase concebido en los siguientes términos: «Se prohíbe, bajo la multa de 20 a 500 francos y bajo la pena de ocho días a seis meses de cárcel, la venta y la expendición del licor de absinthe, excepción hecha de los licores llamados char-treuse, benedictino, trapistino, bitters, amers y otros análogos que no encierren más de un gramo de esencia por litro.

La prohibición no se extiende a los vinos aromatizados, tales como los vermouths y otros vinos análogos.»

Presajios siniestros.—En Leipzig se han publicado recientemente las cartas inéditas de la reina Draga.

Estas cartas no arrojan nueva luz sobre la tragedia de Belgrado, pero demuestran cuando menos que la reina y el rey presentían graves acontecimientos.

En una de dichas cartas la reina Draga decía:

«Véome por la noche atormentada por horribles presajios. Parece hallarme envuelta por la imagen terrible de Miguel moribundo. Tiende las manos suplicantes a los asesinos y grito: No peguéis, más, hermanos, ya basta.»

Lo que hace este pasaje más siniestramente elocuente es que está fechado la víspera misma de la tragedia de Belgrado.

LUCERITOS

—Di, mamá, ¿dónde está mi hermanito que ya no lo veo?

—¡Se murió el pobrecillo, mi vida!

—¿Morir! ¿Y qué es eso?

—Pues morir es marcharse del mundo muy lejos, muy lejos.

y allá arriba, entre nubes, estrellas y lindos luceros,

disfrutar de otra vida más dulce sin penas ni duelos,

—¡Ay, mamá! ¡Quiero ver a mi hermano!

¡Mamá, quiero verlo!

—Mira: ¡ves una estrella chiquita que luce en el cielo?

Pues aquel, hijo mío, es tu hermano.

—y ¡todos aquellos que hay con él—S—n también otros niños que arriba subieron y allí lucen para que sus madres los vean al menos.

—¡Ay mamá! ¡Cuántas madres de noche mirarán al cielo!

J. CAMPO MORENO.

Menudencias

Logogrifo numérico

1234567890	Nombre de varón.
305754306	Tiempo de verbo.
54349706	Nombre de mujer
9037810	Id. de varón.
145030	Id. de idem.
34975	Verbo.
3259	Vlla mallorquina.
804	Nombre de varón.
14	Letra.
6	Consonante.

Jeroglífico

JUNIO millonario millonario JULIO

Telegrama acortijo

Tren Manacor chochado con otro carga do de... de...
—De que?
—Ya te lo he dicho.

Combinación

Almudaina Arabí Botones
Bueyes Concepción Monjas
Pólvora Yerosos Pino
Colocar los nombres de las mencionadas calles en forma que tomando una letra de cada uno se les verticalmente el nombre de un imperio y el de su capital.

Sustitución

a . a . a . a . a .
Sustituir los puntos por letras dando por resultado el nombre de una vía de Palma.

Tarjeta

Romeo La Deenvice

Lease el nombre de un drama conocido-simo.

Otra

Elena Belen Varo

Palma

Lease el título de una zarzuela muy conocida.

Charada

Prima y segunda se el nombre de una encantadora diosa que reprodujo un autor anonimo por cuenta propia (se supone); no sospechando pudiera su modesta obra en una tercera cuarta ser cosa maravillosa.

El todo lector querido es nombre de una zarzuela que en mil novecientos dos apareció en las escenas.

Ji-Ji.

Humorísticas

En el Tribunal:
El presidente.—Testigo cuenta V. el origen de la riña.

El testigo, dirigiéndose al público:—El acusado, sin motivo alguno; se puso a gritar: ¡esos imbeciles! ¡esos idiotas! ¡esos majaderos!

El presidente, interrumpiéndolo.—No se dirija V. a la gente que hay en la sala, sino al Tribunal.

En un picadero se presenta un joven pidiendo un caballo para dar un paseo.

El encargado del establecimiento exige el pago adelantado.

—¿Cómo se entiende!—exclama el joven —¿Teme usted que vuelva sin el caballo?

—No; lo que temo es que el caballo vuelva sin usted.

Dos mendigos se encuentran a la puerta de una iglesia.

—¿Ya no haces de ciego?

—No, chico; tiene grandes inconvenientes. Te dan monedas falsas y tú no puedes hacer que te las cambien.

En el cast

Todo Mallorca

ya está enterado de que mi establecimiento

EL SIGLO

Comercio de Tejidos y Novedades para Señora y Caballero, lo he trasladado a las calles de **Colón 38 y 40 y Siete Esquinas 2 y 10**, en donde vendo todos los artículos a precios baratísimos y por eso las Señoras y el público en general aprovechan es-



Compradores

visita

EL SIGLO
MIGUEL LLAUGER

Gran Comercio de Tejidos y Novedades para Señora y Caballero de

Colón 38 y 40 y Siete Esquinas 2 y 10, Palma de Mallorca

Almacenes de Tejidos--Pañería Sastaría Lencería y demás artículos

DE BUENAVENTURA FUSTER Y FUSTER

Plaza de Coll 9¹ 9² 9³

PARADA DEL TRANVIA

Galera 6, 8, 10 y 12

TEMPORADA DE VERANO DE 1905

Grandes existencias y esplendido surtido en géneros para la presente estación a precios sin competencia adquiridos directamente de los principales puntos productivos. Cortes trajes Lanilla, desde pesetas 4. Idem de Alpaca negra, desde pesetas 9. Rebaja de precios en los Estambres, Gergas, Vicufias, Armures, Diagonales y demás géneros pertenecientes al ramo de Pañería.

Gran surtido en driles para trajes de Caballero (Fabricación Mallorquina) a precios sumamente reducidos. Espléndida colección de Céfiro (Vichys) para trajes de Señora desde el precio más reducido a lo mejor que se fabrica.

2000 Americanas de ALPACA confeccionadas desde pesetas 5

VISITAD SIEMPRE ESTE ESTABLECIMIENTO

Plaza de Coll 9¹ 9² 9³

PARADA DEL TRANVIA

Galera 8, 10 y 12

OBSEQUIO HUMANITARIO

Las personas que sufran «Neurastenia», «Clorosis», «Inapetencia», «Debilidad general», «Palpitaciones del corazón» y «Entermedades nerviosas», recobrarán rápidamente la salud perdida con el **FOSSO GLICO-KOLA** «Domenech» que recomiendan los médicos más eminentes. SE REMITIRA GRATIS una muestra de este maravilloso TONICO RECONSTITUYENTE (en elegante caja metálica) a toda persona que lo solicite del autor señor Domenech, Bajada de San Pedro, 72, Farmacia, Barcelona.

SOCIEDAD GENERAL

TRANSPORTES MARITIMOS A VAPOR DE MARSELLA
Servicios del mes de Junio de 1905

LÍNEA DIRECTA DEL RIO DE LA PLATA

Saldrán de Barcelona directamente para Monte-video y Buenos Aires, el día 21 del actual el magnifico vapor francés

ESPAGNE

VAPORES DIRECTOS

LÍNEA DE LAS ANTILLAS

Para Canarias, Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Matanzas, Cienfuegos y Nueva Orleans, saldrá de este puerto el día 30 de Junio el vapor

PIO IX

NOTA.—Se suplica a los señores cargadores avisen a la mayor brevedad la carga que tengan que embarcar para reservarles la cabida. Para más informes: dirigirse a los señores Martínez y Planas, Representantes.—San Juan 20—Palma.

ANTIBILIOSO

Purgante de Andrés y Fabiá

Farmacéutico premiado

or el Colegio de facultad de Madrid

- 1.º Es gaseoso refrescante y tónico.
- 2.º Es muy agradable al paladar.
- 3.º Es de rápidos efectos.
- 4.º Es suave y no irrita absolutamente nada.
- 5.º Se puede chaquear, dándole como un refresco.
- 6.º Sirve de distracción al enfermo el preparárselo.
- 7.º Se conserva indefinidamente.
- 8.º Le pueden tomar hasta los niños de pecho.
- 9.º Es extremadamente útil a las señoritas jóvenes por la preparación de hierro que lleva.
- 10.º Puede tomarse a cualquier hora del día.
- 11.º Posee la propiedad de ser o

ANTÍDOTO SOBERANO

Enfermedades biliosas

y corrige inmediatamente Inapetencias, Acideces, Náuseas, Indigestiones, Afecciones nerviosas, Irregularidades del menstuo, Vahidos, Vómitos, Esireñimientos, Dolores de cabeza y otros padecimientos de estómago.

12.º Este purgante ha hecho olvidar a la tan renombrada purga de citrato de magnesia, porque como simple purgante y como remedio heroico para las entermedades del estómago tiene conquistada ya su fama.

Y 13.º **ES ALTAMENTE ECONOMICO**, pues una elegante caja que contiene seis purgantes, cuesta solo 2 pesetas en toda España. Se vende en Palma, farmacia de Valenzuela y principales de la ciudad a 2 pesetas caja.

LOECHES

LA MARGARITA

Agua mineral natural Purgante y Curativo de los eczemas, herpes, seborreas, sarna, erisipela y en general, las enfermedades de la piel. Insustituible en las enfermedades del aparato digestivo, del hígado y especiales de la mujer. No se vende el agua a medida, sino en botellas, en farmacias y droguerías, y en el depósito, **Jardines, 15, Madrid**. Los corchos están sellados.

Más de medio siglo de uso universal en bebida y en baños

ESTACIONES TELEGRÁFICAS

Para el servicio público.

Estaciones de servicio permanente: Palma.—Estaciones de servicio completo: Ciudadela, Mahón, Ibiza y Sóller.—Estaciones de servicio limitado (de 9 a 12 m. y de 2 a 7 t): Alayor, Alcudia, Artá, Felanitx, Inca, Manacor, Andraig, Sóller, Capdepera y Pollensa.—Estación semestérica Bajel, en la de isla Menorca.

Vapores Transatlánticos A. Folch y C.

(Sociedad en comandita)

Línea de la América del Sur
Para Montevideo, Buenos Aires, Rosario de Santa Fe, saldrá el día 20 de Julio del puerto de Barcelona el vapor español

ARGENTINO

Admite carga y pasaje para dichos puntos. Para más informes, dirigirse a los representantes de la Compañía señores MARTINEZ Y PLANAS, calle de San Juan, 20, Palma.

EL RABIOSO DOLOR

DE

MUELAS CARIADAS

Desaparece sin peligro antes de un minuto si se aplica el

Aibaf Serdna (Anagrama de Andrés y Fabiá, farmacéutico premiado de Valencia). No se trata de un remedio preventivo, como son todos los elixires que se anuncian, sino de un remedio QUE VENGE EN EL ACTO a esos dolores, que parece que van a gotar los horrores del sufrimiento, destruyendo también la fetidez que la caries comunica al aliente. Se vende en Palma, farmacia de Valenzuela y principales de la ciudad a DOS pesetas bote.

Norddeutscher Lloyd

Lloyd Norte Aleman

Pasajes combinados a precios reducidos desde Palma a todos los puntos principales del globo. Para más datos dirigirse a la agencia: C. Schrader y C., Palacio 20.

Anti-asmáticos Segalá

PAPELES, CIGARRILLOS y PICADURA, que pueden usarse indistintamente para calmar en el acto todo ATAQUE DE ASMA y SGFFCACION.

DEPILATORIO SEGALÁ

Extirpa el PELO ó VELLO, sin perjuicio ni incomodidad alguna, y suaviza la piel. Sus resultados son inmediatos.

ANTI-HEMORROIDAL SEGALÁ

Cura las almorranas, (MORENAS) por crónicas que sean.

PARCHES SANTA RITA

Evitan el aborto y curan el dolor de los riñones, relajación y esterilidad. Deben usarlo todas las señoras embarazadas.

Jarabe infantil Segalá

Infalible en la BABA, DENTICION FORRO, IRRITACIONES CALENTURAS, etc., etc. ¡Siempre eficaz!

Lombricida Segalá

Exclusivamente vegetal para la expulsión de las lombrices (CUCU) Elaboración y venta: Botica Corona, Gignás, 5, Barcelona. En Palma de Mallorca: Farmacia B. Terrasa, Fideos, 12.

Colligite fragmenta.

Recolectados los usados, monedas antiguas e extranjeras y papel estanco para el sostenimiento de los pobres destinados al servicio, y enviado al Despacho de la Obra de San Juan, C. Pizarro, 4 entre, Barcelona.